DE LOS 126 PAÍSES EVALUADOS, MÉXICO SE UBICA EN EL PUESTO 87

Inflación y desempleo determinan vidas miserables o felices, según FocusEconomics

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

VENEZUELA, REPÚBLICA Democrática del Congo, Yemen, y Mozambique encabezan el índice de miseria que elabora por primera vez FocusEconomics.

Este indicador "evidencia el impacto de la alta inflación y el desempleo en una economía, y cómo mina el crecimiento económico, generando un impacto en la felicidad de sus habitantes".

En este comparativo, desarrollado por la firma internacional, ubican a México en el puesto 87 de 126 países evaluados, lo que significa que pese a tener los mayores niveles de inflación en 17 años, este factor no ha tenido un efecto significativo en el desempeño de la economía ni en el ánimo de los mexicanos.

De acuerdo con el análisis de los resultados, expertos de FocusEconomics esperan que las presiones que han mantenido al alza a la inflación en México se reducirán significativamente el año entrante, reorientando la posición del país en el índice.

"A pesar de que la tasa de inflación en México durante el 2017 ha sido alimentada por la debilidad del peso y el incremento de los precios administrados como los del gas y diesel, se puede anticipar que esta presión se reducirá y el país se ubicará unos 15 puestos debajo del que tiene hoy", refieren.

De acertar con esta previsión, el país se ubicará al cierre del 2018, en el puesto 72 del conglomerado, sitio que actualmente ocupa Sri Lanka. Esto significa que se movería hacia una calidad de vida "más feliz o menos miserable"

En el extremo, ubicándose como el país con mejores tasas de empleo y menor inflación, lo que les permite ser los más felices o menos miserables, están los países asiáticos Tailandia, Brunei, Qatar, Singapur, Japón y Camboya.

La consultoría internacional consigna que suele desarrollarlo

cuando se presentan tiempos de turbulencia internacional como el que actualmente prevalece.

LAS EXPECTATIVAS DE INFLACIÓN

De acuerdo con el reporte más reciente de expectativas que recoge FocusEconomics entre 38 analistas, corredurías y despachos económicos, divulgado el 5 de diciembre, la inflación de México regresará a la convergencia en el 2018.

Es decir, prevén que desacelerará desde 6.63% que registró en noviembre, en su comparativo anual, para promediar una variación de 3.8%, al cierre del 2018.

Esta previsión se encuentra debajo del límite superior permisible por el Banco de México pero que seguirá lejos del objetivo puntual, de 3 por ciento.

De hecho, en su levantamiento de expectativas, identificaron a seis panelistas que anticipan una inflación arriba de 4%, el techo del rango permisible de inflación, fijado por el banco central, se tra-

LAS ECONOMÍAS MÁS MISERABLES

El índice de miseria se calcula sumando la tasa de desempleo a la inflación. Es útil para determinar cómo se desempeña el ciudadano promedio en un país dado, ya que las tasas más altas de desempleo e inflación están asociadas con mayores problemas socioeconómicos para un país.

Pronóstico 2018, Índice de miseria



ta de Banamex-Citigroup, D. Econosignal; Moody's Analytics; Scotiabank Ve por Más y Vector Casa de Bolsa. Entre ellos, dos anticipan que puede cerrar el año arriba de 5%, se trata de Moody's Analytics y D. Ecosignal.

Los mismos panelistas anticipan que en el 2019 el INPC mantendrá una fluctuación de 3.5%, lo que significa que pasarán dos años más antes de conseguir el objetivo puntual de inflación.

ymorales@eleconomista.com.mx